

2025年 5.15 沖縄平和行進に参加して

北海道地方釧路支部

佐藤 順仁

5月17日(土)、5.15 沖縄平和行進に参加させていただきました。

私自身、今回初めての参加だったのですが、全国各地から平和を願う多くの仲間と行進をし、見た景色、肌で感じた感覚というのは間違いなく人生の中でも忘れられない1ページになりました。

沖縄を訪れる事自体が30年間生きてきて初めてでした。暑さに慣れていない道民なので、前日までは沖縄の猛暑の中完走できるのかと不安でいっぱいでしたが、水分補給を絶やさず、行進途中で尿意との戦いもありましたが無事に完走することができました。また、沿道や校舎の中から手を振ってくれた方達の声援に逆に力をいただきました。

その中で、保育園や幼稚園内からも小さい子供たちが手を振ってくれました。私も子を持つ親として絶対に戦争の悲劇を繰り返してはいけないと改めて強く思いました。

平和行進の翌日には、平和祈念公園やひめゆりの塔を視察させていただきました。沖縄戦については、学校で習った授業や終戦が近づく時期のテレビの特番などでしか触れたりする機会は無かったのですが、実際に自分の目で見て耳で聞いて、何とも言えない感情になりました。正直何も言葉が出ませんでした。

時間の関係上、全部を見れたわけではないので、プライベートでゆっくり時間を作ってもう一度訪れたいと思います。

私自身もそうですが、戦争を知らない世代が日本の人口の大半を占めてきていると思います。戦争の悲惨さは、誰も幸せになんてならないと思います。自分自身、何ができるのかを考えたとき、実際に自分で見てきたものを伝えていく、「次の世代へ繋ぐ」、これに尽きるかなと思いました。

最終日、那覇発の飛行機が遅延し、地元釧路まで当日中に帰れないアクシデントも発生しました。旅にトラブルは付き物だなと改めて思い知らされました。

最後になりますが、運営から受け入れまで対応していただいた沖縄地本の皆様、本当にありがとうございました。BBQ美味しかったです。